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聚焦聚焦··两会两会

本报讯（记者 王莹）10 日下
午，市委副书记郑志明率队前往南
京，参加江苏省农业科学院与高邮
经济开发区“智慧农业示范基地项
目”战略合作签约仪式。省农科院
院长、党委书记易中懿，我市市领导
马舟、阚道远以及有关部门、园区负
责人参加活动。

签约仪式上，郑志明介绍了高
邮经济社会和“三农”发展情况。
他说，高邮是一座经济活跃的产业
之城、历史悠久的文化之城、共建
共享的文明之城、禀赋独特的生态
之城，“文化文明交相辉映”的“四
个高邮”正加快建设。此次与省农

科院签订战略合作协议，围绕“智
慧农业示范基地”开展合作，必将
加速高邮智慧化、信息化与现代农
业深度融合，对高邮的乡村振兴产
生积极而深远的影响。郑志明强
调，希望合作单位能扎根邮城，播
下智慧的“种子”，让富民化新业态
进入新发展；高邮将以优良的环
境、优质的服务推动战略合作顺利
实施，携手努力做好现代农业这篇
大文章，政企联动加快推动高邮农
业产业向“智能化、绿色化、精品
化”转型，形成支撑高邮、辐射江苏
乃至全国的智慧农业发展新标杆、
乡村振兴新亮点。

易中懿介绍了省农科院基本情
况，提出了在高邮加快科研成果转
化、加快示范基地项目建设的计
划。据了解，此次签约的智慧农业
示范基地项目位于开发区清水潭区
域，规划面积600亩左右，其中核心
区100亩、示范区500亩。一期核
心区规划建设一个集科技示范、休
闲观光、农事体验、农业科普于一体
的市级、省级智慧农业示范和科普
教育基地，并力争建成国家级智慧
农业示范和科普教育基地。

随后，与会专家围绕“智慧农业
示范基地”建设方案进行了论证交
流。

智慧农业示范基地项目落户高邮

本报讯（记者 孔令玲）11日晚，
市委召开全市党外人士民主协商
会，邀请市各民主党派组织、工商联
负责人和无党派人士代表，就市“两
会”有关人事安排进行民主协商。
市委常委、宣传部部长、统战部部长
杨文喜主持会议，市委常委、组织部
部长许辉参加会议，市领导王薇、张
拥军、周启泉应邀参加会议。

会上，许辉就市十五届人大五
次会议和市政协十三届五次会议人
事安排情况进行了说明。随后，在
团结民主的气氛中，与会人员畅所
欲言，充分发表意见。大家一致认
为，这次市“两会”人事安排符合省
委和扬州市委有关规定，符合我市
实际，符合工作需要。对这次市“两
会”人事安排方案，大家都表示拥护

和赞同。
杨文喜指出，此次民主协商会

的召开，充分体现了中共高邮市委
对统一战线工作的高度重视，体现
了对党外人士的充分尊重。他希望
大家积极参加市“两会”各项议程，
主动建言献策，并在选举中投上庄
严神圣的一票，共同努力，确保“两
会”取得圆满成功。

市委召开党外人士民主协商会

本报讯（记者 居佳佳）12日
上午，全省深化安全生产专项整
治推进会召开，对全省安全生产
三年专项整治进行细化部署。市
委常委、常务副市长王学峰在邮
分会场收看收听电视电话会。

会议要求，各地各部门要切
实消除一批重大隐患、形成一批
制度成果，不断推进安全生产治

理体系和治理能力现代化；要持
续深化大排查大整治行动，在上
阶段各领域安全隐患大排查大整
治工作的基础上，开展新一轮突
击检查、明察暗访、随机抽查、回
头检查，依法严厉打击违法违规
行为；要认真开展安全生产宣传
教育，努力提高全社会安全意识
和事故防范能力。

会议强调，各地各部门要结
合各地实际，提前做好谋划部
署，采取应对措施，确保春节期
间安全生产形势平稳；要加强节
日期间安全生产各方面工作，做
好应急值守工作，完善应急预
案，以过细过硬的工作为人民群
众营造安全稳定、平安祥和的节
日气氛。

全省深化安全生产三年专项整治推进会召开
我市组织收看收听

关于关爱高邮留守儿童的几点建议
提案人：许德军 郝吉琴（医卫履职小组）
提案背景：留守儿童因长期不与父母生活在一起，导致普遍存

在以下几种情形：（1）无能为力，只管“吃”的放纵型；（2）隔代教
育，只顾“给”的溺爱型；（3）寄居他家，无法管的放纵型。这些留
守儿童面临生活、心理、教育、道德、安全等五大问题。

建议：民政部门分类建立详细的留守儿童数据库，对他们的家
庭经济状况、教育状况、生活状况、健康状况进行详细调查研究；民
政部门牵头社会各界力量对留守儿童进行捐助，对受助儿童实行
跟踪联系制度，及时了解他们的生活学习工作情况，同时让受助人
通过自己一定的付出得到资助，培养其自强自立的精神；广泛招募
医生志愿者，提供交流平台，为留守儿童提供健康帮助；联合人社
局组织开展大龄儿童实用技术、职能技术培训，帮助留守儿童实现
就业创业，增强脱贫能力和造血功能。

关于进一步提升市民文明素质的建议
提案人：朱杏玲（城建履职小组）
提案背景：市民是城市的主体，市民文明素质是城市文明的灵

魂。通过六年创建，我市城市形象有了大幅提升，市民道德和社会责
任意识显著增强。但城市依然有许多不文明的现象，市民的文明素质
亟待进一步强化提升。

建议：加强宣传教育，引导市民参与。继续发挥机关单位网格
志愿者作用，大力开展“讲文明、树新风”公益宣传活动，确保不漏
一人、全民参与。增强服务意识，加大管理力度。结合实际出台规
范文明行为道德行为的管理条例，对违反公德不文明行为者施以
重罚。同时引导市民，从身边小事做起，逐渐形成人人知荣辱、守
道德、讲文明的良好局面。健全工作机制，注重督查考核。制定社
区文明建设工作评价体系，将市民文明行为作为重点考核内容。
通过明查暗访，切实加大对市民不文明行为和重点工作部位的督
查力度，倒逼市民文明素质提升。

关于加快实施老旧小区改造的建议
提案人：林学斌（提案履职小组）
提案背景：我市2020年以前建成的老小区有102个，由于受

建造时条件的局限，居住环境比较差，小区车位等基础设施缺乏，
严重影响了小区居民的正常生活和秩序。虽然部分老旧小区改造
已经开始，但由于我市老旧小区较多，仍未能全部完成改造。

建议：排定老旧小区改造计划，按照小区改造的迫切程度分批
次实施老旧小区改造工程；制定合理的老旧小区改造方案，重点对
小区雨污分流、道路、绿化及健身器材、老年服务中心等基础设施
进行改造提升，打造宜居适老的新小区；引入实行社会化、市场化、
专业化的物业管理，加强老旧小区的内部管理。

参政议政 建言献策


